
 

  

 

MEMÓRIA DA REUNIÃO DA DIRETORIA DO CBH ARAGUARI  

GESTÃO 2013/2017 

06 de janeiro 2013 – FIEMG 
Uberlândia/MG 

 
 
Membros da Diretoria presentes:  

Presidente: Antonio Giacomini Ribeiro 

Secretário Executivo: Bruno Gonçalves dos Santos 

Secretário Executivo Adjunto: Thiago Alves do Nascimento 

 

Participações: 

Ronaldo Brandão Barbosa - ABHA 

Nara Santos – ABHA 

Pedro Paulo Ferreira Silva – Prefeitura Municipal de Uberlândia 

Vanda Davi Fernandes de Oliveira – AMEDI 

Gustavo Bernardino Malacco da Silva – ANGÁ 

Raul Roberto da Silva – Prefeitura Municipal de Pratinha 

William Rodrigues – Usina Uberaba 

 

Secretárias CBH Araguari: 

Dayana de Sá 

Olívia Dias 

 
ASSUNTOS TRATADOS: 
 
1. O Presidente do Comitê informa que nas reuniões da Diretoria a presença dos membros 

do comitê é, na medida do possível, obrigatória. Ressaltou, ainda, que tanto a reunião, 

quanto a pauta é aberta para todos os conselheiros e comunidade interessada e o 

comparecimento nas reuniões é de extrema relevância para a consolidação e 

implementação das ideias debatidas. Dessa forma as chances de acerto nas decisões 

tomadas pelo Comitê são ainda maiores. Ficou pactuado que uma memória que será 

repassada primeiramente para todos os presentes na reunião, tendo estes o prazo de 03 

(três) dias após o envio pela secretaria, para mandar suas contribuições e, 

posteriormente, a mesma será enviada a todos os conselheiros do CBH Araguari para 

conhecimento. 

2. Foi definido que será proposto à Plenária do Comitê a realização de um amplo processo 

de capacitação, contemplando: a) Capacitação para os Conselheiros seguindo dois 

aspectos: Genérico e Técnico. Sendo o primeiro voltado para: “O que é o Comitê, qual o 



 

  

 

papel do conselheiro e quais as suas responsabilidades dentro deste órgão”. E o aspecto 

Técnico envolvendo dois assuntos principais: Revisão do Plano Diretor de Recursos 

Hídricos da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari e Revisão da Metodologia da Cobrança; 

b) Capacitação para os Municípios pertencentes à Bacia Hidrográfica, identificados como 

o segmento mais carente de informações relacionadas aos recursos hídricos e ao 

Comitê; c) Capacitação em relação ao “CAR” para consultores e pessoas interessadas, 

que já está praticamente acertada com a SEMAD; d) Cursos técnicos relacionados a 

recursos hídricos e educação ambiental; e) Oficina Integrada, incluindo os demais 

Comitês (PN, PN2 e PN3) na Capacitação Genérica dos Conselheiros. 

3. A diretoria do CBH Araguari ressalta para os presentes, que na próxima assembleia, que 

será realizada no dia 06.02.14, todos os conselheiros que não tomaram posse no dia 

13.12.13, poderão assinar o Termo de Posse e receberão o material institucional do 

Comitê, que foi distribuído a todos os membros presentes na cerimônia de Posse em 

dezembro. 

4. A diretoria do Comitê informa que haverá a recomposição das Câmaras Técnicas na 

assembleia de fevereiro, já que esta recomposição é de enorme importância para 

andamento das atividades do CBH e da ABHA. Foi levantada a questão de quem seria 

representado nas Câmaras Técnicas, o membro ou a entidade, sendo recapitulada a 

decisão do plenário na reunião ocorrida em 05 de julho de 2012, na qual estabelece que 

a vaga é da entidade, sendo ela a responsável por fazer a indicação de seu 

representante nas Câmaras Técnicas. Foi solicitado o envio de tais informações a todos 

os conselheiros para que as entidades interessadas em compor as Câmaras Técnicas já 

estejam cientes de tal recomposição e se organizem, ganhando dessa forma, mais tempo 

para a discussão de outros assuntos durante a plenária e agilidade nos trabalhos das 

CTs; 

5. Houve posicionamento da diretoria do CBH Araguari em relação às reuniões plenárias, 

tendo uma pauta de assuntos administrativos/deliberativos e outra, com informações e 

discussões técnicas. Após discussão sobre como seria realizada a próxima assembleia, 

foi acatada a proposta feita pelo Secretário Executivo Adjunto. Em função do volume de 

assuntos administrativos, foi proposta a realização no mês de março ou abril de um 

evento técnico para tratar sobre o “Zoneamento Ambiental e Produtivo” (ZAP), que é uma 

evolução no ponto de vista do licenciamento que trará mudanças significativas e é um 

assunto de grande repercussão, podendo contar com a participação de representantes 

da SUPRAM/TMAP, Consultores Ambientais, Agricultores, Sindicatos Rurais, 



 

  

 

Universitários, etc. Dessa forma, a reunião do dia 06.02.14 tratará de assuntos 

deliberativos, prevista para Araguari/MG, às 8h30min, com o local a ser definido. 

6. Conforme discutido na última reunião da Diretoria, a Assessora de Comunicação 

apresentou um modelo de Relatório de Participação em Eventos, o qual deverá ser 

preenchido por todos os conselheiros que viajarem representando o Comitê em reuniões, 

palestras, seminários, eventos em geral. Foram acatadas algumas contribuições e 

sugestões de alteração no relatório que será apresentado novamente em plenária a todos 

conselheiros. 

7. Foi lembrado pelo Diretor Presidente da ABHA que todos os conselheiros da Sociedade 

Civil que representam entidades que não tem fins lucrativos (ONGs), terão o direito de 

solicitar uma ajuda de custo para as participações nas reuniões do Comitê, como também 

em demais eventos que o mesmo represente o CBH Araguari, lembrando que o assunto 

foi aprovado pela plenária na reunião do dia 17 de maio de 2012 em Ibiá/MG. O 

Presidente do CBH solicita que a secretaria do Comitê envie um e-mail a todos os 

conselheiros comunicando a respeito da concessão de diárias aos representantes do 

segmento da Sociedade Civil. 

8. A Assessora de Comunicação, Nara Santos, apresentou o modelo de currículo que será 

enviado a todos os conselheiros para preenchimento e posteriormente serão inseridos no 

site do Comitê, havendo sugestões e propostas de alterações no modelo do documento, 

o mesmo será reavaliado e apresentado novamente na próxima reunião do Comitê; 

9. Cumprindo o estabelecido na reunião da Diretoria realizada no dia 23.12.13, foram 

apresentadas 05 (cinco) propostas para as novas logomarcas do CBH Araguari, sendo 

que 02 (duas) propostas foram descartadas e nas 03 (três) restantes foi sugerida a 

remodelagem para apresentação na reunião da Diretoria que será dia 20.01.14 e, 

posteriormente, as mesmas serão enviadas aos conselheiros para votação na 

assembleia geral. 

10. O convidado, Sr. Gustavo Malacco coloca sua preocupação em relação à captação 

do Rio Araguari para o abastecimento do município de Uberlândia, comunicando, 

conforme destacado na imprensa local, que a Prefeitura Municipal de Uberlândia 

contratou recentemente um empréstimo para realização da obra, e ainda o Comitê de 

Bacia não foi informado a respeito do empreendimento. Informa que o processo está na 

SUPRAM e que o Comitê deveria solicitar informações, questionando se este processo 

será enviado ao Comitê para avaliação e conhecimento e, caso o processo não seja 

repassado, que o CBH discuta este assunto em Câmara Técnica. O Comitê poderá 

solicitar a SUPRAM que disponibilize o processo para que possa ser emitido um Parecer, 



 

  

 

no qual poderá ser proposta algumas condicionantes. O Secretário Executivo esclarece 

que o Comitê tem em sua composição, representantes do município de Uberlândia e, 

portanto, antes de se dirigir à SUPRAM, os representantes poderiam ser convidados à 

explanarem sobre o assunto, tendo assim o CBH uma visão mais clara. É solicitado certa 

urgência no agendamento dessa conversa devido ao curto prazo que terão até o início da 

obra.  

11. Thiago da FIEMG ressaltou que é válida a iniciativa, contudo, dentro dos limites 

legais o pronunciamento do CBH deve ocorre em caráter de recomendações à SUPRAM, 

pois, o CBH não possui competência para impor condicionantes ao processo ambiental. 

 


